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A Secretaria Estadual notificou o Ministério da Saúde do registro de um terceiro caso de criança suspeita de ter contraído

a misteriosa hepatite aguda. Dessa vez, uma menina de três anos de idade, moradora de Glória de Goitá. Ela está

internada no Imip há 9 dias, apresentando febre, icterícia e aumento do volume abdominal. É o 3º caso em Pernambuco

nos últimos três dias. O governo segue monitorando as ocorrências, todas ainda consideradas suspeitas. VidaUrbana 11

Estado registra o terceiro caso
suspeito dahepatitemisteriosa

A meta traçada é zerar as

mortes pela doença até

2030 e erradicar os casos

até o 2035. Giro 14

Moradores das palafitas

destruídas por incêndio

recebem ajuda, doações

e sonham com dias

melhores. Vida Urbana 12

Pedetista criticou avaliação

de que sem ele Lula

poderia vencer no 1º turno

e afirma que a polarização

seria maior. Política 5
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Durante muitos anos, falar-se em
privatização do que era público, soa-
va quase como heresia. Todavia, nos
últimos anos, especialmente a par-
tir do Governo FHC (leia-se “Fernan-
do Henrique Cardoso”, em caso de
eventual esquecimento do signifi-
cado da sigla), levantar a bandeira
da desestatização pareceu tão nor-
mal, que mesmo durante o gover-
no atual, que poderia ser contrá-
rio, a insistência no modelo (para
lá de liberal), passou a ser comum.

Pensava-se que, devido ao discurso
de defesa do país do atual presiden-
te, soar como de militar, ou seja, de

preservação do que é do Estado, os
movimentos que ele empreende, na
real, não demonstram isso.

Quer saber? Não é só em tema
de privatização (Economia), que o
atual mandatário se distanciou, co-
mo nenhum outro que o antecedeu,
de ideais patrióticos, que um verda-
deiro conservador, deveria manter.

Além desse olhar distinto para
um dos principais pilares do país,
que é a Economia, o governo já
acumula fracassos e mais fracas-
sos noutras áreas, tais como a de
saúde e de educação. Nem o olhar
destacado para a área da seguran-

Atualmente, o mundo se encon-
tra numa encruzilhada histórica
e abalado por grandes transforma-
ções profundas. Os temas da era da
paz e do desenvolvimento estão en-
frentando grandes dificuldades. O
mundo está perturbado e a seguran-
ça global fica desafiada. A questão
“de que tipo de segurança o mun-
do precisa e de que maneira os paí-
ses podem alcançar uma segurança
comum” se tornou tema na época.
Na salvaguarda da segurança glo-
bal, a China está sempre à frente.

Considerando o futuro e destino
de toda a humanidade, o presiden-
te Xi Jinping propôs, no discurso in-
titulado “Juntar para enfrentar os
desafios e cooperar para criar o fu-
turo” na conferência anual do Fó-
rum Boao para a Ásia 2022, a Inicia-
tiva de Segurança Global, apresen-
tando uma solução chinesa sobre
a questão da segurança mundial.

A Iniciativa explica o cerne com
seis persistências, nomeadamente
persistência em envidar esforços

para manter a paz e a segurança
mundiais com uma visão de segu-
rança comum, abrangente, coope-
rativa e sustentável; em respeitar
a soberaniae a integridade territo-
rial de todos os países, assim como
as escolhas soberanas de caminhos
de desenvolvimento e sistemas so-
ciais, sem a ingerência nos assun-
tos internos; em observar os propó-
sitos e princípios da Carta da ONU,
rejeitar a mentalidade da Guerra
Fria, o unilateralismo e a política
de blocos e de grupos confrontan-
tes; em levar a sério as preocupa-
ções legítimas de segurança de to-
dos os países, defender o princípio
da indivisibilidade da segurança,
construir uma arquitetura de se-
gurança equilibrada, eficaz e sus-
tentável ao invés de buscar a segu-
rança de um país em detrimento da
dos outros; em resolver as diferen-
ças e disputas entre os países por
meios pacíficos e através de diálo-
go e consulta, apoiar todos os es-
forços conducentes à solução pací-

fica de crises, rejeitar padrões du-
plos, abuso de sanções unilaterais
e “jurisdição de braços longos”;
em preservar a segurança nos do-
mínios tradicionais e não tradicio-
nais e trabalhar juntos em respos-
ta a disputas regionais e desafios
globais, como terrorismo, mudan-
ças climáticas, segurança ciberné-

tica e biossegurança.
Todas as pessoas vivem na mes-

ma Terra e compõem uma comu-
nidade de segurança indivisível. A
segurança universal é o que ela é.
Todos são interligados com interes-
ses de segurança. A segurança de
um país não pode ser construída
sobre a turbulência de outro país,
e a ameaça de outro país também

pode se tornar um desafio para seu
próprio país. A Iniciativa de Segu-
rança Global responde à necessi-
dade urgente da comunidade in-
ternacional de manter a paz mun-
dial e prevenir conflitos e guerras,
à busca comum dos países de todo
o mundo para defender o multila-
teralismo e manter a solidariedade
internacional, e ao desejo universal
dos povos de todos os países de tra-
balhar juntos para superar as difi-
culdades e dar as mãos para criar
um futuro melhor pós-pandemia.

Quando se trata de manter a se-
gurança global, a China não é ape-
nas boa em palavras, mas também
em ações. Atualmente, a China ain-
da é o único país do mundo que
consagra a “adesão ao caminho do
desenvolvimento pacífico” em sua
Constituição, o único país entre os
cinco Estados com armas nuclea-
res que se compromete a não ser o
primeiro a usar armas nucleares,
e o país que enviou os mais paci-
ficadores da ONU entre os mem-
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ça pública, que alguns pensavam
que existiria, até hoje não foi de-
flagrado, já que a categoria, em ge-
ral, nem condignamente remune-
rada vem sendo.

Mas voltando ao peso indesejável
que o país carrega ainda hoje e até
Deus sabe quando, devido à onda de
privatizações que foram, a torto e a
direito, postas em consecução, ve-
mos quanto se paga caro e por na-
da em troca, quando, por exemplo,
pensamos no que foi feito em rela-
ção aos aeroportos.

Foi dito no ano passado, pelo mi-
nistro da Economia, Paulo Guedes,
que até o final do atual governo (o
que, espera-se, não seja tarde), que
todos os aeroportos do país estarão

privatizados, conforme notícia no
site: https://economia.ig.com.br/2021-12-

02/privatizacao-aeroportos-guedes.html.
Esse desejo de “basta” de privati-

zações é pelo que assistimos, pre-
sentemente, ao embarcar e desem-
barcar por aí, como no caso do Ae-
roporto do Recife, que foi um dos
privatizados.

Um dos problemas mais graves
que se pode constatar nele, por
exemplo, diz respeito à completa
falta de segurança, não só na área
interna, como no seu derredor. Via-
jantes são constantemente aborda-
dos, a toda hora e em todo espaço,
de forma ameaçadora, por pessoas,
que perderam a noção de como pe-
dir. Isso sem se falar das aborda-

gens, não só aliciantes, mas amea-
çadoras, por parte de pessoas que
se apresentam como motoristas.

Quem chega ao Aeroporto do Reci-
fef ica praticamente em situação de
ameaça a todo tempo, e nem adianta
tentar responder, educadamente, às
abordagens, porque passam a fazer
assédios e ameaças de qualquer jeito.

Custaria à Administração do lo-
cal garantir segurança em relação a
isso, principalmente levando-se em
conta os desarrazoados e despropor-
cionais valores que são pagos pelos
usuários? Custaria não. Eis só uma
das sequelas da privatização.

* Defensor público do estado de

Pernambuco e professor

bros permanentes do Conselho de
Segurança. A China forneceu mais
de 2,1 bilhões de doses de vacinas
à comunidade internacional, con-
tribuindo para a segurança da vi-
da humana. Além do que citado
acima, a China lançou a Iniciati-
va Global de Segurança de Dados,
fornecendo soluções para gover-
nança digital global.

A paz é o gene espiritual infun-
dido no sangue do povo chinês.
Sendo o país responsável, a China
sempre aderirá ao conceito de de-
senvolvimento pacífico e será uma
construtora da paz mundial; cum-
prirá suas responsabilidades inter-
nacionais e será uma firme defen-
sora da ordem internacional; aderi-
rá ao método de diálogo e consulta
e será mediadora de questões pon-
tuais. A China está disposta a tra-
balhar com a comunidade interna-
cional, incluindo o Brasil, para en-
raizar a Iniciativa de Segurança Glo-
bal para que a mesma brote e cres-
ça em uma árvore gigante de paz
duradoura e segurança universal.

* Cônsul Geral da China noRecife
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OABvai fazer censo

da advocacia no estado
Projeto foi apresentado ontem à noite durante a posse festiva do presidente

Fernando Ribeiro Lins e da diretoria, que assumiram em janeiro deste ano

TÁDZIO ESTEVAM

politica@diariodepernambuco.com.br

A
posse festiva dos novos
dirigentes da Ordem
dos Advogados do Brasil

em Pernambuco (OAB-PE) para
o triênio 2022-2024 aconteceu
ontem no Teatro Guararapes, no
Centro de Convenções. Fernan-
do Ribeiro Lins e Ingrid Zanel-
la, da chapa ‘OAB Mais Unida’,
assumiram a OAB em janeiro
deste ano, após terem vencido
as eleições da categoria em no-
vembro de 2021. A nova direto-
ria anunciou o lançamento do
Censo da Advocacia Pernambu-
cana, uma iniciativa pioneira
da OAB-PE, que servirá de mo-
delo para outros estados e pa-
ra a nacional traçarem o perfil
da advocacia no Brasil. A posse
contou com a presença do pre-
sidente do Conselho Federal da
OAB, Beto Simonetti, além do
governador Paulo Câmara, e do
prefeito do Recife, João Campos.

O Censo da Advocacia Pernam-
bucana consiste em um mapea-
mento que traçou perfis da clas-
se levando em conta a forma-
ção, as experiências profissio-
nais, o gênero, a raça e outras
características sociodemográ-
ficas. “Os dados que apresen-

tamos aqui foram trabalhados
com a mesma metodologia que
o IBGE adota para o Censo po-
pulacional”, informou Fernan-
do Lins. “Estamos trabalhando
em um projeto que envolverá o
Brasil inteiro. Ele está em fase
de planejamento para fazer um
tipo de recenso onde conhece-
remos mais a realidade da ad-
vocacia do nosso país”, disse o
presidente da OAB Nacional, Be-
to Simonetti.

A pesquisa foi realizada pela
OXY.SOCIAL, sob coordenação de
Rafael Sales. “Somenteconhecen-
do a nossa classe é possível tra-
balhar iniciativas que façam da
nossa Instituição a casa de toda
a advocacia”, declarou o diretor
presidente da OAB-PE.

NOVIDADES

Nos primeiros quatro meses de
gestão, Fernando e Ingrid conse-
guiram tirar do papel algumas
propostas apresentadas durante
a campanha, como a criação do
Núcleo de Defesa das Prerrogati-
vas da Mulher Advogada; Crédi-
to Bumerang; a paridade de gê-
neros nas comissões; e da cota
de pelo menos 30% de negros na
formação da lista sêxtupla pa-
ra a indicação de desembarga-

dores para os tribunais locais, o
Quinto Institucional. Outra que
mexe diretamente no bolso dos
advogados foi a diminuição da
taxa de anuidade que está en-
tre as menores do país.

“A advocacia viveu, assim co-
motodasasoutrasáreas,ummo-
mento muito difícil por causa da
pandemia. Por isso, esperamos
dar um apoio forte aos nossos
advogados e advogadas do Cais
ao Sertão”, disse Fernando Lins.

De acordo com a vice-presiden-
te eleita, Ingrid Zanella, a nova
gestão renova a meta de fazer
uma OAB cada vez mais empá-
tica e representativa. “A nossa
OAB está de portas abertas pa-
ra mulheres, jovens, negros, es-
tes, inclusive, já constam na nos-
sa paridade do Quíntuplo Insti-
tucional, possibilitando que a
nossa lista sêxtupla tenha pa-
ridade de gênero e cota racial”.

O governador Paulo Câmara
reforçou o papel da entidade
para a sociedade pernambuca-
na. “Já são 90 anos servindo a
Pernambuco. A OAB tem o de-
ver de continuar olhando pe-
la justiça das pessoas, além do
compromisso de ajudar a man-
ter o estado democrático de di-
reito”, disse.

POLÍTICA
DIARIOdePERNAMBUCO |

blogdorhaldney@diariodepernambuco.com.br

por Rhaldney Santos

Diario político

Terceira via
A possibilidade de umnome único para a chamada “tercei-

ra via” parece avançar. Em Brasília, os presidentes nacionais

do MDB, PSDB e Cidadania (Baleia Rossi, Bruno Araújo e Ro-

berto Freire, respectivamente) se reunirampara acordar união

entre os três partidos e definir umúnico nomepara figurar na

disputa à presidência. O deputado federal Daniel Coelho (Ci-

dadania), que ocupa a vice-presidência da legenda, informou

à coluna que a aliança entre os três partidos já está “pratica-

mente certa” e que a discussão em torno da candidatura úni-

ca está entre duas possibilidades: “Estamos estudandoosdois

nomes commais potencial nas pesquisas que são Simone Te-

bet (MDB) e João Doria (PSDB). Na próxima semana, serão

analisados os dados coletados nas pesquisas quantitativas e

qualitativas internas e omais breve possível teremos essa de-

cisão definitiva, que deve ser seguida pelos 17 pré-candidatos

aos governos estaduais da nossa base”, afirmou.

Quilombolas

O deputado estadual, Isal-

tino Nascimento (PSB), lí-

der do Governo, comemo-

ra a aprovação do Projeto

de Lei que trata da contra-

tação de professores qui-

lombolas no estado. Essa

era uma reivindicação anti-

ga das comunidades qui-

lombolas de Pernambuco

para atender escolas loca-

lizadas nos territórios onde

há essa população. Hoje, o

governador Paulo Câmara

(PSB) sanciona a lei às 10h

no Palácio do Campo das

Princesas.

Sistema I

O deputado Raul Henry

(MDB) fez discurso na Câ-

maraFederalcriticandoaati-

tude doministro da Defesa,

generalPauloSérgioNoguei-

ra, de procurar o presidente

do Supremo Tribunal Fede-

ral (STF), ministro Luiz Fux,

para questionar a lisura e a

segurança das eleições.

Sistema II

Raul lembrou,ainda,que“não

há qualquer acusação de

fraude,muitomenosque te-

nha sido provada, em rela-

çãoaosistemabaseadonas

urnaseletrônicas.O resulta-

do das urnas é impresso no

final da votação e, portanto,

o processo de totalização

dos votos é perfeitamente

auditável.”Raul finalizouseu

discurso falando que esses

sãoassuntospertinentesao

CongressoNacional, aospar-

tidospolíticos, à JustiçaElei-

toral e, sobretudo, à socie-

dade brasileira.

Na Suécia

Comocoordenadoradas re-

lações internacionaisdaPre-

feitura do Recife e embai-

xadora para a América do

Sul da Cities Climate Finan-

ce Leadership Alliance, a vi-

ce-prefeita Isabella de Rol-

dão (PDT) representa a ci-

dade no Congresso Mun-

dial do ICLEI Governos Lo-

cais pela Sustentabilidade,

que ocorre esta semana em

Malmö, na Suécia.

Entrevista

O deputado federal Túlio

Gadelha (REDE) será entre-

vistadohoje, a partir das 9h,

na Rádio Clube AM 720. A

transmissão é simultânea

pelos canais Diario de Per-

nambuco no YouTube e no

Facebook.
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André perto
de anunciar
futuro político
Fonte ligada ao deputado disse que ele vai migrar

para palanque de quem vota em Lula, o que confirma

a especulação sobre parceria comMarília Arraes

ELIZABETH SOUZA

politica@diariodepernambuco.com.br

O
pré-candidato ao Se-
nado e presidente es-
tadual do PSD, André

de Paula, deve anunciar na pró-
xima semana o nome que vai
apoiar para a disputa ao go-
verno do estado nas eleições
deste ano, após romper com o
pré-candidato Danilo Cabral
(PSB). O anúncio será feito em
coletiva de im-
prensa que de-
ve ocorrer na
sede do parti-
do da candi-
data ou can-
didato apoia-
do pelo Social
Democrata. A
expectativa é de que André de
Paula caminhe com Marília Ar-
raes (SD). “Ele vai estar com o/a
candidato/a que vota com Lu-
la”, adiantou uma fonte próxi-
ma ao parlamentar, que tam-
bém destacou ser “zero” as chan-
ces de negociações com a Fren-
te Popular.

Apesar de ainda não ter oficia-
lizado a saída do PSD da Frente
Popular, uma fonte próxima ao

parlamentar disse que tudo se
encaminha para isso. “Nunca
vi André de Paula engatar uma
marcha ré, tudo o que ele diz
é pensado, pesado e analisado,
então acredito que a possibili-
dade de Frente Popular é zero”,
comentou. Sendo assim, ficam
abertos os caminhos que levam
à chapa de Marília Arraes, on-
de o pessedista deve ocupar a
tão cobiçada vaga ao Senado.

“Se ele não
est ive r na
Frente Popu-
lar, vai estar
com um can-
didato que ex-
plicitamente
vota com Lu-
la”, continuou

a fonte em reserva. O que con-
firma a tese de apoio à ex-petis-
ta, tendo em vista que dos pré-
-candidatos que André de Pau-
la tem dialogado, após romper
com a Frente, apenas Marília
Arraes anunciou apoio à can-
didatura do ex-presidente Lula.

FRENTE
Antes tido como o preferido
pelo governador Paulo Câma-

O ex-deputado federal e ex-
-presidente da Câmara Eduar-
do Cunha (PTB) afirmou que
está de volta, após ter a pri-
são revogada pelo Supremo
Tribunal Federal (STF). Após
recuperar os direitos polí-
ticos, ele anunciou que vai
concorrer para deputado fe-
deral no estado de São Paulo.
Cunha disse, também, já ter
um candidato para presiden-
te nas eleições de 2022: Jair
Bolsonaro. “Vou votar no Bol-
sonaro e já estou decidido”.

Em entrevista ao Correio

Braziliense, ontem, ele con-
firmou sua pré-candidatura.
“Eu vou concorrer. Eu mudei
meu domicílio eleitoral para
São Paulo por motivos fami-
liares, mas também porque
São Paulo é o berço do Brasil.
Tudo que acontece lá impac-
ta no Brasil como um todo.
São Paulo também é o berço
do petismo, então a minha
luta e a disputa será contra
o PT”, afirmou.

APOSTAEMBOLSONARO
O pré-candidato do PTB a de-
putado por São Paulo disse
ter a impressão de que a dis-
puta pelo Planalto será deci-
dida no estado. Ele afirmou
que o ex-presidente Luiz Iná-
cio Lula da Silva (PT) deve ga-
nhar no Nordeste, mas per-
der nas regiões Norte e Sul.
Centro-Oeste e Sudeste, se-
gundo ele, serão as regiões
mais acirradas

Cunha garante, ainda, já
ter um candidato para pre-
sidente nas eleições de 2022:
Jair Bolsonaro. “Vou votar no
Bolsonaro e já estou decidido.
O PTB deve ir com ele e não
posso falar pelo PTB, mas eu
vou votar no Bolsonaro por
diversas razões. A principal
razão é que você tem uma
eleição. Eu tenho escrito so-
bre isso no próprio livro, eu
abordo esse processo políti-
co atual.” (Correio Braziliense)

Em defesa à lisura das elei-
ções, o Tribunal Superior Elei-
toral (TSE) simula, nesta sema-
na, novos testes às urnas eletrô-
nicas para afastar a possibilida-
de ataques cibernéticos às má-
quinas. A análise já estava pre-
vista, segundo o rito da Corte,
mas acontece em meio às crí-
ticas do presidente Jair Bolso-
naro (PL) ao sistema eleitoral
brasileiro.

O processo é chamado Teste
Público de Segurança do Sis-

tema Eletrônico de Votação
(TPS). Nele, os pesquisadores
repetem cinco planos de ex-
portação de vulnerabilidades
do equipamento. Esses exer-
cícios foram aplicados em no-
vembro de 2021, na fase ante-
rior do ciclo de testes públicos
das urnas.

Desde que foi eleito, Jair Bol-
sonaro e seus apoiadores afir-
mam que as eleições de 2018
foram fraudadas e que a cha-
pa teria ganhado em primei-

ro turno contra Fernando Ha-
ddad (PT).

O presidente sustenta que as
máquinas são suscetíveis a inva-
sões. Em julho do ano passado,
ele prometeu, durante uma li-
ve, apresentar uma “prova bom-
ba” sobre supostas fraudes. No
entanto, nunca apresentou ne-
nhum fato concreto sobre o as-
sunto. Depois, afirmou que ti-
nha apenas indícios de supos-
tas irregularidades e falhas
nas urnas.

Os testes serão feitos até a pró-
xima sexta-feira e incluem si-
mulações de ataques em uma
ação conduzida também por
peritos da Polícia Federal. De
acordo com o TSE, os testes ge-
raram sugestões de aperfeiçoa-
mento das urnas, mas não apre-
sentaram falhas em relação a
possíveis ataques hackers. A ex-
pectativa da Corte é divulgar o
resultado final do teste públi-
co de segurança no dia 30 de
maio. (Correio Braziliense)

Eduardo
Cunha
vai apoiar
Bolsonaro

DE VOLTA
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Segundo amesma fonte,

André não costuma

“voltar atrás”, o que afasta

chance de continuar

na Frente Popular este ano

Deputado deve convocarDeputado deve convocar

a imprensa para umaa imprensa para uma

entrevista coletiva

TSE faz simulação de ataque às urnas eletrônicas
ATÉ SEXTA

ra (PSB) para a vaga ao Sena-
do na chapa da Frente Popu-
lar, André de Paula viu suas
chances ruírem após o PT rei-
vindicar o espaço e oficializar
o nome da deputada estadual
Teresa Leitão (PT) como pré-
-candidata à Casa Alta. Além
de ter a seu favor o gesto de
retirada do nome do senador
Humberto Costa da disputa pe-
lo governo do estado em prol
da candidatura de Danilo Ca-
bral, o PT também queria que
a chapa majoritária tivesse “a
cara de Lula”, já que o PSB ha-
via firmado apoio ao pré-can-

didato à presidência.
Com o nome de André de

Paula essa reivindicação não
conseguiria ser contemplada
por causa do seu histórico po-
lítico. O deputado federal é co-
nhecido pelo alinhamento a al-
gumas pautas defendidas pelo
governo federal de Jair Bolsona-
ro e por ter votado a favor do
impeachment da ex-presiden-
ta Dilma Rousseff, em 2016.
Pontos que fizeram aumentar
a pressão do PT contra a sua
pré-candidatura, resultando
na retirada do parlamentar da
vaga ao Senado.

PEU RICARDO/ DP FOTO



Ciro descarta desistência: “Irei até o fim”
Pedetista criticou avaliação de que sem ele Lula poderia vencer no primeiro turno e diz que se saísse da disputa a polarização seriamaior

O
pré-candidatoaoPlanal-
topeloPDT,CiroGomes,
afirmouontemqueapo-

larização entre Luiz Inácio Lula
da Silva (PT) e Jair Bolsonaro (PL)
aumentaria semasuacandidatu-
ra. Ele defendeu que grande par-
te dos apoiadores de Bolsonaro
são movimentos pelo antipetis-
mo, e questionou como um pre-
sidente que não consegue con-
trolar a crise em seu país ainda
se mantém competitivo.

“Irei até o fim e vencerei no
2º turno. Se tivessem inteligên-
cia — e amor pelo Brasil —, os
que defendem o contrário sa-
beriam que o risco maior para
Lula — e para a nação — não es-
tá na minha permanência, mas
numa retirada”, disse Ciro em
sua conta no Twitter.

O presidenciável reagiu à pes-
quisa Genial/Quaest divulgada
ontem, que aponta que, em um
cenário sem Ciro, Lula venceria

O ministro Alexandre de
Moraes, do Supremo Tribu-
nal Federal (STF), determi-
nou, ontem, a aplicação de
mais um multa para o depu-
tado bolsonarista Daniel Sil-
veira (PTB-RJ) pelo descumpri-
mento do uso de tornozelei-
ra eletrônica. O valor fixado
pelo magistrado é de R$ 135
mil e é cumulativo aos R$ 405
mil impostos anteriormente.

A defesa do parlamentar
tem até 24 horas para se ma-
nifestar e prestar explicações
a respeito do descumprimen-
todasmedidascautelares.Mo-
raes citou que Silveira, conde-
nado a oito anos e nove me-
ses de prisão, se negou a colo-
car o acessório, mesmo dian-
te de ordem judicial. (Correio
Braziliense)

AFP PHOTO / NELSON ALMEIDA

Moraes
multa
Silveira
de novo

R$ 135 MIL
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O risco maior

para Lula e para

a nação não

está na minha

permanência,

mas numa retirada”

Ciro Gomes,
PDT

as eleições no primeiro turno
com 51% dos votos. Na parte da
manhã, o pré-candidato classifi-
cou a operação como uma “ope-
ração midiática, de puro terro-
rismo eleitoral”.

“Sem a minha candidatura,
a polarização aumentaria em
um momento em que Lula es-

tagnou e Bolsonaro se sustenta.
Porque a resiliência do genoci-
da é menos ilógica do que apa-
renta. Ela está fortemente an-
corada no antipetismo”, argu-
mentou Ciro.

LULISMO

Ele questionou ainda o fato de

Bolsonaro se manter em alta
nas pesquisas sem conseguir
controlar a inflação, o desem-
prego e a fome. Ciro culpou a
campanha de Lula por isso, afir-
mando que ela repete “alianças
nefastas, não faz autocrítica e
só pensa em conchavo”.

“Só há uma remota saída para

o lulismo: mudar o eixo da cam-
panha, fazer autocrítica e não
insistir em falsas soluções. Pa-
ra mim, há uma caminho sem
limites de crescimento porque
tenho programa, tenho passado
limpo e uma infatigável dispo-
sição para a luta”, apontou. (Vic-
tor Correia, do Correio Braziliense)

Ciro Gomes chamou

pesquisa depesquisa de

“terrorismo eleitoral”



Inflação daRMR supera amédia do país
IPCA local foi de 1,12%emabril,mesmocoma reduçãode -5,94%na contade luz. Taxanacional ficou em1,06%, maior para abril em26anos

O município do Recife lançou
ontem um edital, o EITA Labs,
permitindo experimentações
tecnológicas e inovadoras no ter-
ritório do Porto Digital. A área
compreende o Bairro do Recife e
trechos de Santo Amaro e Santo
Antônio, agora com um legisla-
ção específica e que, segundo o
prefeito João Campos, possibili-
ta testar inovações urbanas, tec-
nológicas e de interação social.

“A gente lança esse desafio e
diz: se você tem alguma ideia pa-
ra a cidade, nessa área do Recife,
você está livre para testar”, dis-
se o gestor municipal durante o
lançamento do edital, no Núcleo
de Gestão do Porto Digital. No
lançamento, as empresas Avan-

tia e Insole manifestaram inte-
resse em apresentar protótipos
para avaliação do laboratório.

Empresas e startups podem se
inscrever no portal do laborató-
rio. Selecionadas, elas terão de
seis a 12 meses para experimen-
tações, prazo prorrogável. Entre
as soluções buscadas constam
pontos de ônibus inteligentes,
com totens que oferecem esta-
ções para recarga de smartpho-
nes, tablets e equipamentos a
partir de fontes renováveis.

“Nesse edital a gente já apre-
senta algumas soluções e possibi-
lita que as empresas tenham um
ambiente de teste”, disse o presi-
dente do Porto Digital, Pierre Lu-
cena. De acordo com ele, exceto

o Bairro do Recife, em nenhum
outro local do país se pode testar
um carro autônomo. “Mas, hoje,
aqui no Bairro do Recife, a gen-
te já pode”, reforçou, acrescen-
tando que muitas experiências
poderão ser feitas no território
do parque tecnológico a partir
da parceria firmada ontem pe-
lo Porto e a Prefeitura do Recife.

SOLUÇÕES
Especializadaemsegurançaatra-
vés do uso de câmeras, a Avan-
tia pretende interligar os equi-
pamentos de vídeo instalados
no Bairro do Recife a um soft-
ware de inteligência artificial.
Isso para que a máquina possa
colaborar com a segurança pú-

A
taxa inflacionária da
Região Metropolitana
do Recife (RMR) supe-

rou a média brasileira em abril.
Enquanto o Índice Nacional de
Preços ao Consumidor Amplo
(IPCA) do país fechou o mês em
1,06%, o local registrou 1,12%,
sendo o sétimo maior entre as
dez regiões metropolitanas e as
sete capitais, incluindo o Dis-
trito Federal, pesquisadas pelo
Instituto Brasileiro de Geogra-
fia e Estatística (IBGE). A mé-
dia do país foi a maior para um
mês de abril desde 1996 (1,26%).

O IPCA local não foi maior
por conta da queda nas contas
de energia elétrica. Na RMR, se-
gundo o IBGE, houve uma redu-
ção de -5,94%, quando calculada
a diferença entre o fim da Ban-
deira de Escassez Hídrica, em 16
de abril, e o aumento médio da
tarifa, a partir de 29 de abril, de
18,98%. Em vigor desde setem-
bro do ano passado, a bandei-
ra acrescentava R$ 14,20 a cada
100kWh consumido.

Quando comparada a março
deste ano, a inflação oficial de
abril indica uma desaceleração
na RMR. A taxa de março ficou
em 1,52%, que, ao contrário de
abril, foi menor do que a mé-
dia nacional da época, de 1,62%.

A inflação acumulada dos úl-
timos 12 meses pesou mais na
RMR do que a média do país, em-
bora ambos tenham ultrapassa-
do a casa dos dois dígitos. O IP-
CA regional ficou em 12,24% no
período, enquanto o brasileira,
12,13%. Entre os locais incluídos
no levantamento do IBGE, ape-
nas a Região Metropolitana de
Belém (PA) teve uma inflação
inferior a dois dígitos, de 9,65%.

Os preços também castiga-
ram o bolso dos consumidores
da RMR no acumulado de 2022.
De janeiro a abril, a inflação foi
de 4,09%, um índice alto, contu-
do menor do que os calculados
nas regiões metropolitanas de
Curitiba (PR) e do Rio de Janei-
ro (RJ), com 5,09% e 5,08%, res-
pectivamente. Estas, as maiores
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EURO INFLAÇÃOúltimas cotações (em R$)

Turismo, venda (em R$)Comercial, venda (em R$)

DÓLAR
Abril/2022: 1,06
Março/2022: 1,62
Fevereiro/2022: 1,01
Janeiro/2022: O,54

BOLSAS (em %)> <
IBOVESPA

1,25
DOW JONES

-326,63

10/maio: 5,134
09/maio: 5,175
06/maio: 5,075 5,5975,145

CDB
Prefixado, 30 dias (em % ao ano)

13,38

SELIC
Em% ao ano

12,75

POUPANÇA
ANTIGA NOVA

Taxa (%)

0,7013 0,7013
(0,21%)

IPCA do IBGE (em%)

Bairro doRecife será área para testes

EDITAL
MARCOS PASTICH/PCR

João Campos: edital do EITA Labs permite inovações

MARCELLO CASAL JR/AGÊNCIA BRASIL

do país. O IPCA local é a terceira
mais baixa, atrás de Vitória (ES),
de 3,81%, e Salvador (BA), 3,95%.

De acordo com o IBGE, oito dos
nove grupos de produtos e servi-
ços pesquisados tiveram alta em
abril do ponto de vista nacional.
As maiores variações foram em

Alimentação e bebidas (2,06%)
e Transportes (1,91%). Estes dois
grupos contribuíram com cerca
de 80% do IPCA de abril.

O único grupo em queda no
país foi Habitação (-1,14%), onde
está incluída a energia elétrica.
Além do Recife, o levantamento

apontou variações negativas na
conta de luz em outras quatro
localidades do país. A redução
foi de -2,33% em Campo Grande
(MS) e de -3,41% em Salvador (BA).
Fortaleza (CE) anotou -3,45% no
mesmo período, enquanto Ara-
caju (SE), -6,18%.

Quatro locais

pesquisados, além

da RMR, registraram

queda no valor na

conta de energia

elétrica

blica, sem a necessidade de um
monitoramento das telas por
agentes policiais.

A Insole pretende tornar o Por-
toDigital emumecossistemapio-
neiro na portabilidade da matriz
energética elétrica para uma fon-

te sustentável e renovável. A ini-
ciativa propõe distribuir pontos
de recarga para carros elétricos
e bicicletas de compartilhamen-
to em locais estratégicos, usan-
do a tecnologia a favor e para o
bem-estar das pessoas.



Salão de SP

semdata
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O Salão do Automóvel de São Paulo precisou

ser adiadomais uma vez, e sem data prevista

O
maior evento automo-
tivo brasileiro, o São
Paulo Motor Experien-

ce (SPMXP), antigo Salão Inter-
nacional do Automóvel de São
Paulo e que recebeu novo for-
mato e novo nome, foi adiado
mais uma vez. Previsto ante-
riormente para acontecer en-
tre os dias 6 e 14 de agosto no
Autódromo de Interlagos (SP),
o evento não será realizado na
data programada.

De acordo com a organiza-
dora, a Reed Exhibition (RX),
junto com a Associação Nacio-
nal dos Fabricantes de Veículos
Automotores (Anfavea), o moti-
vo do adiamento foi por conta
das dificuldades que as mar-
cas estão enfrentando na pro-
dução dos seus veículos. Esse
fator, por sua vez, encontra ex-
plicação na falta de semicondu-
tores e nas restrições da pande-
mia da Covid-19.

Além dos empecilhos na pro-
dução, as próprias montadoras
estão desistindo da exposição.
Nomes importantes já anuncia-
ram que não iriam participar
da SPMXP 2022, como Volks-
wagen, Mercedes-Benz, Toyota,

TACIANA GOES ARQUIVO DP

Chevrolet e o grupo Stellantis.
Esse pode ser outro fator deci-
sivo no adiamento.

Com a mudança na forma de
exposição do Salão, o evento
promete usar os boxes do autó-
dromo para mostrar as princi-
pais novidades das marcas, on-

de os visitantes ainda teriam a
oportunidade de realizar um
test-drive.

Além da pista principal do lo-
cal, a organização também pro-
meteu algumas específicas co-
mo para veículos off-road, SUV,
UTV, arena de drift e arranca-

da, além de uma exclusiva pa-
ra a exibição de novidades tec-
nológicas. Ainda segundo os or-
ganizadores, a expectativa era
de realizar entre 60 mil e 100
mil experimentações.

Também estão previstos um
espaço para abordar novas tec-

nologias e experimentá-las, bem
como uma arena mobilidade, on-
de os convidados poderiam rea-
lizar test-drive de bikes e pati-
netes elétricos. Foram pensados
ainda uma arena de E-Sports,
shows, cine drive-in, roda gi-
gante e, inclusive, voos de balão.

CURTAS[
DESIGN

RangeRover
Sport ganha
atualização
ALandRover apresentouano-

va geração da Range Rover

Sport. Omodelo recebeumu-

danças no design e namotori-

zação, com novo conjunto de

motores que inclui a opção hí-

brida. Para 2024, amarcapro-

meteu uma versão elétrica.

SUV

Honda ZR-V
vempara o
Brasil em2023
A Honda apresentou na China

o seu novo SUV baseado no Ci-

vic. Por lá, o modelo foi batiza-

do de ZR-V. Confirmado para o

Brasil no próximo ano, o veícu-

lo ainda não recebeu um nome

oficial. Aqui, a novidade ficara

posicionada entre o HR-V e o

CR-V.Nomercado chinês, o veí-

culo recebeu um 2.0 aspirado

de 160 cavalos, o mesmo usa-

do no Civic e que deve ser a

aposta da Honda para o Brasil.
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FordBronco é
atualizado com
novas cores
A Ford apresentou a nova ver-

sãodoBronco2022comnovas

cores. OSUVagora soma 11 to-

nalidades, incluindo Vermelho

Aurora,MarromBatu,CinzaDo-

ver e Azul Indianápolis. O mo-

tor tambémrecebeunovidades.

OEcoBoost 2.0 traz umaeleva-

çãonapotência e no torque, pa-

ra 253 cavalos e 38,7 kgfm. A

configuração topoWildtracknão

sofreu alteração no preço e se-

gue valendo R$ 266.090.
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ANDRÉ GUERRA

andre.guerra@diariodepernambuco.com.br

B
atidas suaves e ritmadas
num balanço característi-
co da música popular bra-

sileira guiam a sonoridade cheia
de sentimento do primeiro ál-
bum dos Gilsons. O trio criado
em abril de 2018, formado por
Francisco, João e José - respecti-
vamente netos e filho de Gilber-
to Gil -, já tem, em seus poucos
anos de atividade, um histórico
dedicado à diversificação de gê-
neros, partindo da influência
natural do patriarca para traba-
lhar com vertentes desde o sam-
ba até o pop.

Após parce-
rias criativas
com nomes
importantes
da cena musi-
cal, como Jú-
lia Mestre, Cla-
ra Buarque, Carlos Rennó, Ma-
riá Pinkusfeld e Léo Mucuri, os
três perceberam que já era o mo-
mento de gravar suas composi-
ções e, ao longo da pandemia, o
álbum Pra gente acordar começou
a ser gestado. O disco possui no-
ve faixas autorais, com abertura
da canção homônima, composta
também por Julia Mestre e cujo
clipe está disponível no canal
oficial dos Gilsons. Conta tam-
bém com os singles já lançados
Duas cidades e Proposta.

Chegando pela primeira vez
para show em solo pernambu-
cano, às 22h de hoje, no Teatro
Guararapes, em Olinda, os Gil-
sons trazem sua turnê com com-

posições dos três integrantes e
conseguem sentir desde já o aco-
lhimento do público. Em entre-
vista ao Viver, João Gil falou da
empolgação deles tanto por esse
momento de reencontro, passa-
do o período mais crítico da pan-
demia, quanto pela estreia por
aqui. “Ficamos na cidade algu-
mas vezes, mas nunca tivemos
a oportunidade de fazer show.
E é uma oportunidade e tanto,
porque é uma plateia conhecida
por ser muito calorosa mesmo,
assim como em todas as cida-
des do Nordeste em que a gente
vai se apresentar. Estamos mui-

to empolgados
de finalmente
poder ter esse
contato.”

Ainda que a
pandemia te-
nha atrasado
um pouco a

chegada deste momento - o pla-
no inicial era gravar em 2020 -,
o período de isolamento foi fun-
damental para que os Gilsons pu-
dessem aprender vários detalhes
do processo de gravação de dis-
co, e as colaborações artísticas
agregaram inspiração e entu-
siasmo para o projeto ir adiante.

A busca por uma identidade
musical também foi parte im-
portante dessa fase, visto que o
nome de Gilberto Gil de algum
modo ainda pesa sobre o traba-
lho do trio, que declaradamen-
te segue muitos dos caminhos
sonoros do patriarca, mas com
muitas propostas distintas. “Gos-
to de dizer que procuramos não

Com pouco tempo de

estrada, mas vários hits,

entre eles Várias queixas,

o grupo se apresenta às

22h no Teatro Guararapes

Exposição reúne Silvio Zancheti e Raul Córdula naCecí Galeria
ARTES GEOMÉTRICAS
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LUCAS NOGUEIRA/DIVULGAÇÃO

Silvio tem carreira recente, Raul é um veterano
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A identidade

Gilsons
natural do pai, mas um sompróprio e cheio de balanço

Pela primeira vez emPernambuco, o trio formado

por dois netos e um filho de Gilberto Gil carrega a influência

Um artista plástico com uma
trajetória recente convida um ar-
tista plástico com carreira con-
solidada. Assim é o mote da no-
va série de exposições progra-
madas pela Cecí Galeria, espa-
ço inaugurado pela arquiteta
Cecília Ribeiro, em novembro
passado, na Tamarineira (Estra-
da do Arraial, 2541, sala 102),
Zona Norte do Recife. A mostra
A razão e o sublime reúne Silvio
Zancheti e o veterano Raul Cór-
dula e será inaugurada hoje, às
17h, com entrada gratuita. Fi-

cará em cartaz até 2 de junho,
com visitação de segunda a sá-
bado, das 15h às 19h.

“A ideia de juntar dois nomes
tem caráter formativo. O objeti-
vo é dar oportunidade a um ar-
tista em início de carreira não
só de expor numa galeria, mas
também de participar de todo o
processo que antecede e finaliza
uma exposição. O convite a um
artista experiente também faz
parte desse caráter, pois permite
criar chance de orientações so-
bre a prática profissional”, expli-

ca Cecília. Ela criou uma galeria
virtual no Instagram durante a
pandemia, mas o negócio tomou
proporções maiores e a levou a
montar o espaço físico.

Com curadoria de Luciano Pi-
nheiro, a exposição tem 11 obras,
todas à venda. Zancheti, que é
arquiteto, usa em seus oito qua-
dros selecionados aquarela, nan-
quim e tinta acrílica, além de
apresentar duas pinturas digi-
tais. De Córdula, artista parai-
bano radicado em Pernambu-
co, são três acrílicos sobre tela.

ter um estilo específico. Somos
‘os Gilsons’ e gostamos disso
dessa forma. Acho que o disco
traz várias das influências nas
quais acreditamos, mas na prá-
tica somos muito fãs dessa mes-
cla de gêneros. Mesmo porque é
justamente essa mistura que es-
tá na raiz da música brasileira,
desde a bossa nova até a tropi-

cália”, afirma João.
Com essa fase inicial do gru-

po se encerrando e uma nova
se abrindo num horizonte pró-
ximo, os três sentem que mui-
ta confiança foi criada ao lon-
go desses últimos anos, em que
eles desenvolveram um estilo es-
pecífico de trabalhar e seguem
solidificando a sua identidade

para poder correr atrás de no-
vas experimentações. “Estamos
conseguindo fazer um repertó-
rio com parcerias que gostamos
muito. E esse é um momento in-
crível mesmo, de poder viajar e
apresentar esse show já com es-
sa nossa cara. É muito bom con-
seguirmos dizer: ‘isso é aqui é os
Gilsons’”, comemora.



JORGE FONTES/DIVULGAÇÃO

Bom dia: “Uma das gran-

des vantagens da infân-

cia é que não temos um

gosto refinado.”

(Luís FernandoVeríssimo)

OPSCdecidiuapoiaracan-

didatura de Miguel Coelho

ao governo do estado.

AnaLucilaMaranhãoeJoão

Dias Fernandes comemo-

ram hoje 40 anos de casa-

mento.

A secretária Milu Megale

confirmou presença no

evento Já é São João, que

Romildo Alves promove na

próxima quinta-feira, em

Caruaru.

Sílvio Zancheti e Raul Cór-

dula abremexposição esta

noite, na Ceci Galeria.

Depois doDia dasMães, o

comércio agora investe no

Dia dos Namorados.

Mais uma vez, quebraram

peça da estátua de Regi-

naldo Rossi no Pátio de

Santa Cruz.

Gilberto FreyreNeto já es-

tá atuando na assessoria

especial do governador

Paulo Câmara.

Agênciasdeviagenscome-

çamaarmar excursões pa-

ra o São João de Caruaru.

Evandro Carvalho, presi-

dente da Federação Per-

nambucana de Futebol, dá

como certa a classificação

do Sport e Náutico na Sé-

rie B, para ir para a Série A.

AndersonFerreiramantém

contatosparadefinir o vice-

-governador da sua chapa.

movimento

Alexandre Cardoso Filho,

Andréa Gati, Everardo Bezerra

(Novinho da Paraíba), Jacyra

Becker, José Emílio Calado,

Kelly Santana, Luiz Conti,

Rejane Selva e Rita Azevedo.

aniversariantes

Reformadosbanheirosdocalçadão
Juntamente comos quiosques, a Prefeitura do Recife vai

reformar os banheiros do calçadão da Avenida Boa Viagem.

Estão numestado tão ruim, comequipamentos quebrados,

sem ventilação, comcheiro ruim, que omelhor será destruí-los

e fazer novos. O erro começa coma localização,muitos em

frente de ruas de acesso à Avenida Boa Viagem, tirando a visão

domar dosmotoristas.

Os trabalhadores nos transportes
O Instituto de Pesquisa Econômica Aplicada estima emmais

de 1,5milhão o número de trabalhadores do transporte de
passageiros e entrega demercadorias: 945mil sãomotoristas
de aplicativo ou taxistas; 322mil, motociclistas; 222mil,
mototaxistas; e 55mil usamoutromeio de transporte.

História doHolidayvai virar filme
Construído em 1956, o Edifício Holiday, que foi ummarco na
arquitetura pernambucana e que está interditado desde 2019,
terá sua história contada em filme dirigido porMarcelo
Brennand, com roteiro deHilton Lacerda eDJDolores. O
projeto está em fase de captação de recursos.

EXEMPLO
OGrupoGeraçãoX+promove
hoje, às 16h, noSãoBraz do
Espinheiro, novoCafé comos

Amigos.MárciaMoura fala da
suaMarieMercié, confecção
de roupas femininas daZona
daMataquemudoua vidade
centenasdemulheres.

EXAME
AEscolaSuperiordeAdvocacia
promovehoje,às19h,oevento
AsMudançasnoExamede

OrdemeSeus Impactosna

FormaçãodoAcadêmicode

Direito.

NETFLIX
ANetflix comunicou aos
funcionários que pretende
começar a vender ainda este
ano planos de assinatura com
preçosmais baixos,mas com
intervalos comerciais durante
a exibição de filmes e séries.

E AGORA?
E as lojas de R$ 1,99? Com
inflação e dólar em alta

conseguem ter produtos por
esse preço?

HOSPITAL
A Santa Casa deMisericórdia
deMaceió foi eleita omelhor
hospital do Nordeste pela
conceituada revista
norte-americanaNewsweek.
A pesquisa é feita desde
2019 com base na avaliação
demédicos de todo o Brasil.

QUARTADOSE
AOrganizaçãoMundial da
Saúde recomenda que a
quarta dose da vacina contra
a Covid-19 deve ser aplicada
somente empessoas com
imunidade debilitada e
idosos.

AVIAÇÃO
AGol e a Avianca deram o
primeiro passo oficial para
criar omaior grupo de
transportes da América
Latina, que se chamará Abra.
As conversas entre as duas
empresas duraram anos.

PORTUGUÊS
O Clube Português realiza
hoje assembleia dos
sócios proprietários para
discutir mudanças no
estatuto do clube.

NATRIBUNA
Pierre Lucena,
presidente do Porto
Digital, é o entrevistado
do João Alberto Informal,
hoje, às 18h50, na TV
Tribuna. Fala das
principais ações da
instituição, das ações
sociais na Comunidade
do Pilar e do projeto de
abrir uma unidade do
Porto Digital em
Portugal.

ESPANHA
A Embaixada da Espanha
no Brasil, o Consulado de
Pernambuco e o Instituto
Cervantes abrem hoje, às
19h, na Caixa Cultural, a
exposição Engenharia &

Arquitetura Espanhola no

Século 21.

LANÇAMENTO
O historiador Frederico
Toscano lança hoje, às
18h30, no rooftop da
ABA, o livro Yes, Nós

Temos Coca-Cola- A

Fartura dos Estados

Unidos e a Guerra Contra

a Fome no Nordeste,
editado pela Cepe.

SURPRESA
Mundo político foi
surpreendido pela
exoneração do almirante

Bento Albuquerque do
Ministério de Minas e
Energia. Ele é amigo de
muitos anos do
presidente Jair
Bolsonaro.

INOVAÇÃO
Especialista em
propriedade intelectual, o
advogado Ticiano
Gadêlha fala sobre o
impacto da inovação em
patentes e tecnologia,
hoje, às 19h, na Semana
da Inovação da Unicap.

CINEMA
O filmeÔnix”, do cineasta
pernambucano Aguinaldo
Flor, filmado emCandeias,
foi selecionado para o The
Paus Premieres Festival,
de Londres.

DESTAQUES
Durante evento no
Instituto Ricardo
Brennand, José Roberto
Tadros, presidente da
Confederação Nacional
do Comércio, recebeu o
título de Cidadão
Pernambucano, a
Medalha José Mariano da
Câmara Municipal do
Recife e o troféu O
Mascate, maior honraria
da Fecomércio de
Pernambuco.

COMEMORAÇÃO
O tabelião Eduardo Loyo
comemorou seus 75 anos
durante almoço com
amigos num restaurante
de Boa Viagem.

Diego Perez e AugustoDiego Perez e Augusto

Acioli, em evento na

Arena Pernambuco

www.joaoalberto.comom
_00909_0
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[ Palavras cruzadas [ Astros

ÁRIES (21/03 a 20/04)
Ouça seu sexto sentido,mas evite

tomar decisões de cabeça quen-

te. Convém buscar aliados para

alcançar os seus objetivos.

TOURO (21/04 a 20/05)
Você contará commais coragem

para agir e ousar em suas inicia-

tivas, além de demonstrar mais

liderança em suas atividades.

GÊMEOS (21/05 a 20/06)
Foque em seus planos e não per-

ca oportunidades de colocar seus

ideais emação.Podeassumir uma

nova responsabilidade emostrar

o tamanhoda sua liderançano se-

tor profissional.

CÂNCER (21/06 a 22/07)
Odesejo de explorar outros hori-

zontes agora deve falar mais al-

to, mas nada de arrumar as ma-

las e sair viajar porque o corona-

vírus te pega, viu?

LEÃO (23/07 a 22/08)
Você tem tudo para entrar emum

novo ciclo e deixar pra trás o que

empata sua felicidade. Chegou a

hora de colocar emprática asmu-

danças que tanto deseja.

VIRGEM (23/08 a 22/09)
Troque informações, experiên-

cias e promova a integração com

seus parceiros profissionais, pois

seu empenho será um exemplo.

LIBRA (23/09 a 22/10)
Seus caminhos devem se abrir e

as coisas vão fluir com mais fa-

cilidade. Imprevistos e desafios

podem até surgir, mas você vai

tirar todos eles de letra.

ESCORPIÃO (23/10 a 21/11)
Quem tem sociedade ou assun-

to importante para tratar compa-

rentes precisará demuito jogo de

cintura para conciliar os interes-

ses e evitar desavenças.

SAGITÁRIO (22/11 a 21/12)
Cuide commais atenção da saú-

de: não esqueça de beber água,

caprichar no álcool em gel e usar

máscaras.

CAPRICÓRNIO (22/12 a 20/01)
Seu empenho deve surtir os re-

sultados que espera e garantir

umbom retorno para o seu bolso.

Ou talvez queira buscar um bico

temporário ou segundo emprego.

AQUÁRIO (21/01 a 19/02)
Você vai brilharmuito hoje. Napa-

quera,mesmovirtual, vocêconse-

guirá encantar quemquiser com

seu charme. Pode até pintar opor-

tunidade de reatar um romance.

PEIXES (20/02 a 20/03)
Alguns instantes a sós podem te

ajudar a recompor seu pique e

equilíbrio emocional. Atividades

emcasaprometemserprodutivas.

[ 8 erros

Resolução:1.Pédomonge,2.Cordadaroupadomonge,3.Braçodomonge,4.Moladoboneco,5.Bocadomonge,6.Madeiradaporta,7.Péda

cadeira,8.Partesuperiordacadeira.

A
pós edições online nos
últimos dois anos, o Vir-
tuosi retoma sua progra-

mação anual de eventos de for-
ma presencial, de hoje a sábado,
sempre às 19h30, no Teatro Luiz
Mendonça, localizado no Parque
Dona Lindu, em Boa Viagem.
Com recitais gratuitos, a 14ª edi-
ção do evento terá grade essen-
cialmente feminina, com instru-
mentistas da música de concer-
to. Em cada noite de apresenta-
ção, será possível conferir os tra-
balhos do Quarteto Boulanger,
da harpista Cristina Braga e da
pianista Maria Teresa Madeira.

Falecido em outubro do ano
passado, o maestro Rafael Gar-

cia será homenageado no even-
to. Ele criou o Virtuosi ao lado
da esposa, a pianista Ana Lúcia
Altino. “Pela primeira vez e por
causa da morte de Rafael, eu as-
sumo a direção artística do fes-
tival e procurei enfatizar a ins-
trumentistaprofissionalmulher,
encontrando grandes nomes da
música clássica. Fiz questão de
que todo cenário fosse femini-
no”, afirma Ana Lúcia.

O Quarteto Boulanger é forma-
do por instrumentistas de três
países diferentes: a brasileira
Flávia Motta (viola), as sérvia Jo-
vana Trifunovic (violino) e Lina
Radovanovic (violoncelo) e a ja-
ponesa e Ayumi Shigeta (piano).

Cortinas abertas

ao Festival Virtuosi
De volta ao presencial após dois anos de edições

online, o grande evento damúsica de concerto será

realizado de hoje a sábado no Teatro LuizMendonça

ALEXANDRE REZENDE/DIVULGAÇÃO

Quarteto Boulanger é umdos destaques daprogramação

As quatro se juntaram no Brasil
por meio da Orquestra Filarmô-
nica de Minas Gerais.

A harpista e cantora Cristina
Braga tem sido a grande respon-
sávelpeladivulgaçãodeumahar-
pa brasileira de jazz no mundo.
O trabalho mistura samba, cho-
ro e bossa e ela já tem 16 discos
gravados e parcerias com Nara
Leão, Zizi Possi, Lenine, Titãs,
entre outros. Maria Teresa Ma-
deira também já se apresentou

com alguns dos mais importan-
tes artistas do país no gênero, co-
mo Paulo Sérgio Santos, Alceu
Reis, Radegundis Feitosa, Carol
McDavit, Rildo Hora, Maria Bra-
gança, Léo Gandelman e Quin-
teto Villa-Lobos.

O Virtuosi terá ainda uma sé-
rie de masterclasses durante a
manhã, também de amanhã a
sábado, no Teatro Luiz Mendon-
ça. As inscrições são gratuitas e
feitas no site virtuosi.com.br.
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CURTA[
ÔNIX

Curta de

Pernambuco

emLondres

O filmeÔnix, do cineasta

pernambucano Aguinaldo

Flor, terá estreia

internacional hoje no The

Paus Premieres Festival,

de Londres. A partir das

14h, ele ficará disponível

por 24 horas no site

events.paus.tv/Onix. O
curta foi todo filmado em

Candeias, Jaboatão dos

Guararapes, onde o

diretor nasceu.
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Entidades denunciam pressão policial, em audiência

CASO HELOYSA
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Ela estava com

pele amarelada,

inchaço e febre. Agora,

recebe tratamento

e faz bateria de

exames

Durante audiência pública na
Câmara dos Vereadores de Ipo-
juca, ontem, 13 organizações e
movimentos sociais apesenta-
ram um dossiê relatando possí-
veis arbitrariedades e ameaças
por parte de policiais, envolven-
do familiares da menina Heloy-
sa Gabrielly, morta aos seis anos
de idade, em tiroteio em Porto
de Galina. De acordo com o do-
cumento, toda a Comunidade

Salinas, uma ocupação pobre
no famoso balneário do Litoral
Sul de Pernambuco, também es-
tá sob ameaça. Heloysa foi mor-
ta, aos seis anos de idade, por
um tiro, enquanto policiais mi-
litares perseguiam um suposto
traficante, em dia 30 de março.
Ela brincava na varanda da ca-
sa de sua avó. O caso revoltou os
moradores, que fecharam ruas e
protestaram por quase três dias.

Nos dias que se seguiram, Por-
to de Galinhas chegou a ter suas
entradas e saídas interditadas e
seu comércio fechado, o que re-
percutiu nacionalmente. Apesar
disso, as investigações, em sigi-
lo, pouco avançaram, segundo
essas entidades, e a comunida-
de, que culpa a policia, vem co-
brando uma posição. Os pais da
menina chegaram a e encontrar
com o governador Paulo Câma-

ra, que prometeu agilidade. Há
investigações nas polícias Ci-
vil e Militar e na Corregedoria.
No entanto, ninguém foi preso
nem afastado.

Várias outras entidades tam-
bém estiveram presentes, como
deputados estaduais e membros
da Ordem dos Advogados do Bra-
sil (OAB-PE). Os pais de Heloysa
também estavam lá. O dossiê ale-
ga que a comunidade vem sendo

mantida, desde o evento trágico
de março, sob forte vigilância po-
licial, e até o velório de Heloysa
foi acompanhado por batalhões
policiais. Em nota, a Corregedo-
ria-Geral da SDS disse que “re-
cebeu as denúncias [de violação
de direitos] e enviou uma equipe
do Grupamento Tático de Ações
Correcionais (GTAC) para colher
os depoimentos das vítimas em
Porto de Galinhas”.

PE tem3 casos
suspeitos de
hepatite aguda
O terceiro suposto caso damisteriosa doença infantil

é de umamenina de três anos de idade, vinda de

Glória do Goitá e internada desde o dia 3 no Imip

A
Secretaria Estadual de
Saúde de Pernambuco
(SES-PE) notificou, on-

tem, o Ministério da Saúde do
registro de um terceiro caso de
criança suspeita de ter contraí-
do a misteriosa hepatite aguda.
Dessa vez, trata-se de uma me-
nina de três anos de idade, mo-
radora de Glória de Goitá, na Zo-
na da Mata. Ela está internada
no Instituto de Medicina Inte-
gral Professor Fernando Figuei-
ra (Imip), desde o último dia 3,
tendo apresentado febre, icterí-
cia (pele amarelada) e aumento
do volume abdominal. O estado

de saúde detalhado da criança
não foi divulgado. A secretaria
garantiu, apenas, que ela está
recebendo o tratamento neces-
sário e fazendo exames comple-
mentares.

É o terceiro caso do tipo em
Pernambuco, em três dias, des-
de que foi divulgado o primeiro,
um bebê do sexo masculino, de
um ano de idade, morador de To-
ritama, no Agreste, que foi aten-
dido no Hospital Mestre Vitali-
no, de Caruaru. Ele teve alta no
dia 6 deste mês. O segundo caso
é de um adolescente de 14 anos,
vindo de Salgueiro, no Sertão,

onde recebeu os primeiros aten-
dimentos, antes de ser transferi-
do para o Recife, primeiramente
para o Hospital Getúlio Vargas,
na Zona Oeste da capital, depois
Hospital Oswaldo Cruz, em San-
to Amaro, onde continua inter-
nado, realizando tratamento. O
paciente passa bem.

O Governo de Pernambuco in-
formou que segue monitorando
as ocorrências, todas ainda con-
sideradas suspeitas. O Centro de
Informações Estratégicas de Vi-
gilância em Saúde de Pernambu-
co (Cievs-PE) emitiu há duas se-
manas nota de alerta orientan-

do toda a rede de saúde – públi-
ca e privada – para que, na ob-
servação de casos suspeitos e
que atendam às definições, rea-
lizem a notificação de imediato.
A hepatite aguda, que vem sen-
do registrada, é grave e pode le-
var crianças a precisar de um
transplante de fígado, nos pio-
res casos. A Organização Mun-
dial de Saúde (OMS) já registou
a doença do fígado em mais de
20 países.

Atualmente, o Brasil investiga
cerca de 30 suspeitas (uma pos-
sível morte). A hepatite aguda
começou a ser registrada neste

ano, a partir da Europa. Essa he-
patite produz icterícia, diarreia,
vômitos e dores abdominais. Os
vírus comuns da hepatite não
foram registrados em nenhum
dos casos confirmados, segundo
o Centro Europeu para a Preven-
ção e o Controle de Enfermida-
des (ECDC) e a OMS. Uma aná-
lise feita nos Estados Unidos le-
vanta a hipótese de que a ori-
gem poderia ser um patógeno
comum, chamado adenovírus
41, que costumam provocar pro-
blemas respiratórios, digestivos
e conjuntivite, normalmente le-
ves. (ComAFP)
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A cozinha comunitária

já existia antes do

incêndio, mas produzia

pouco. Agora, prepara

comida para 141 famílias

Solidariedade ameniza a dor no Pina
Moradores das palafitas destruídas em grave incêndio, na última sexta-feira, recebem ajuda, doações e sonham comdiasmelhores

A comissão de representantes
dos moradores afetados pelo in-
cêndio no Pina irá se reunir no-
vamente, hoje, com a Prefeitu-
ra do Recife para discutir o an-
damento da indenização.

Na última segunda-feira (9),
a prefeitura anunciou que 141
famílias receberão uma inde-
nização de R$ 1,5 mil, paga de
uma única vez. Também serão
incluídas no programa de au-
xílio aluguel, recebendo, men-

salmente, um valor de R$ 200,
pelo tempo que for necessário.
P odem ser incluídas, ainda, na
concessão de vagas em um dos
quatro habitacionais popula-
res que estão sendo erguidos,
neste momento, pela gestão
municipal. Os mais próximos
de serem entregues, segundo
a prefeitura, são os conjuntos
Encanta Moça 1 e 2, previstos
para dezembro deste ano, tam-
bém no Pina. Nem todas as fa-

mílias, porém, conseguirão se
encaixar no programa, já que
há uma fila de espera.

Um dos pontos de tensão en-
tre as partes é sobre a possibi-
lidade de retorno ao local do
incêndio. A comunidade foi er-
guida na base da invasão. As
moradias de palafitas são pre-
cárias. Mesmo assim, por pres-
são dos moradores, a Defesa Ci-
vil não conseguiu retirar as es-
tacas no mangue nas quais fi-

cavam as habitações, pois os an-
tigos donos acreditam que po-
de haver “perda de território” e
que o local poderia ser ocupa-
do por outras pessoas. Não há
previsão, portanto, de quando
e se essas pessoas poderão vol-
tar à comunidade, às margens
da Ponte Paulo Guerra.

As causas do incêndio estão
sendo investigadas. A perícia já
foi feita, e o caso está com a de-
legacia de Boa Viagem.

TAINÁ MILENA

local@diariodepernambuco.com.br

A
Associação dos Mora-
dores do Pina tomou a
frente da arrecadação,

organização, distribuição e soli-
citações de doações e ações pa-citações de doações e ações pa-
ra a população que teve sua mo-
radia atingida pelo incêndio na
última sexta-feira(6). O grupo é
chamado de Comissão dos Mo-
radores da Ponte do Pina. A co-
zinha solidária da comunidade
já existia e contemplava todos
os moradores com café da ma-
nhã, almoço e jantar, porém em
uma quantidade reduzida, pois
os moradores faziam suas comi-
das. Devido ao incêndio, cerca de
140 pessoas passaram a depen-
der da comida produzida ali. Cer-
ca de 50 barracos de madeira fo-

ram destruídos pelo fogo. A Pre-
feitura do Recife cadastrou 141
famílias entre os necessitados.

O presidente da associação
dos moradores, Rafael Farias,
38, conta que estão precisan-
do de doações de alimentos edo de doações de alimentos e
outros itens básicos. “Quem ti-
ver alguma doação, procure a
comissão, entregue diretamen-
te em nossas mãos. Construí-
mos um almoxarifado e esta-
mos em produção total na co-
zinha. A prefeitura também es-
tá nos dando apoio, com cestas
básicas, colchões e outros ser-
viços”, disse.

As doações podem ser entre-
gues pela Ponte do Pina e pelo
Centro Esportivo do Pina. Che-
gando ao local o doador deve pro-
curar algum membro da comis-

são ou entrar em contato com o
presidente da associação através
do celular (81) 99789-1840 (pode
ser pelo whatsapp).

Ontem pela manhã, a comis-
são distribuiu uma bandeja com
15 ovos para os moradores. Eles15 ovos para os moradores. Eles

compraram 150 bandejas, com
30 ovos cada. A aquisição só foi
possível graças às doações finan-
ceiras. Além dos próprios mora-
dores, há ao menos uma deze-
na de organizações não-gover-
namentais atuando no local. A

Arquidiocese de Olinda e Reci-
fe e movimentos sociais, como
o dos Sem-Terra (MST), também
ajudam a comunidade.

A moradora da palafitas Fa-
bíola Carla, 40 anos, perdeu tu-
do o que tinha em sua casa nodo o que tinha em sua casa no
incêndio. No local ela morava
com quatro filhos, dois netos e
um genro. Todos estão, por en-
quanto, na casa de amigos. “A
associação, a prefeitura e mui-
ta gente estão ajudando, mas
estamos desabrigados. Sem na-
da. Estamos precisando de tu-
do”, lamentou.

As amigas Andreza Deluca,
43, do Pina, e Aline Pinheiro,
58, da Imbiribeira, são exemplos
do tipo de solidariedade que es-
tá mantendo a comunidade vi-
va e com esperança. Elas estive-

ram, ontem, pela segunda vez
na comunidade, trazendo mais
doações. “Trouxemos algumas
coisas, mas vimos que precisa-
vam de mais. Estamos agora tra-
zendo outras, que conseguimos
com nossos familiares”, expli-com nossos familiares”, expli-
cou Andreza.

Alison Oliveira, 30, morador da
Caxangá, por sua vez, estava no
local para doar um fogão. “Eu vi
nas redes sociais que o pessoal
perdeu tudo, e isso me tocou.
Temos que ajudar”, justificou.

A Prefeitura do Recife, por sua
vez, tem feito ações voltadas pa-
ra a saúde dos moradores, como
atendimento médico, aplicação
de vacinas, aferição de pressão e
higiene bucal. A gestão munici-
pal também atua na confecção
de documentos.

FOTOS: RAFAEL VIEIRA/DP

Muitos levampessoalmente

suasdoações aosmoradores

Desabrigados e prefeitura voltam a se reunir

No

local, atuam

váriasONGs, além

da Igreja Católica e

daprefeitura,mas

pessoas comuns

tambémestão

ajudando
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Festa pública terá dois polos e vai até este domingo

Apesar dadecisão,metrônãovai parar imediatamente

Itapissuma faz carnaval
pelos seus 40 anos

Hospital da
Mulher do
Recife faz
seis anos

EMANCIPAÇÃO

SAÚDE

Pernambuco quer

estadualizar gestão para,

em seguida, cedê-la à

iniciativa privada, por 30

anos. Sindicato reclama

[ Programação

O Hospital da Mulher do Re-
cife (HMR) Dra. Mercês Pontes
Cunha, no Curado, celebra, nesta
semana, seis anos de funciona-
mento. A unidade, ligada à Pre-
feitura do Recife, consolidou-se
com a assistência humanizada
ao parto e em diversas outras
especialidades, como gestação
de alto risco, atenção à mulher
vítima de violência e especiali-
dades ambulatoriais. Ao longo
deste período, o HMR já aten-
deu 1,2 milhão de mulheres,
além de ter promovido o nasci-
mento de 30.322 bebês.

Para as usuárias do HMR, a
comemoração veio em forma
de serviço. Isso porque, desde o
início deste mês, a unidade pas-
sou a oferecer a Cirurgia de Alta
Frequência (CAF) para retirada
de lesões ginecológicas pré-can-
cerosas. A unidade tem capaci-
dade para realizar seis interven-
ções deste tipo, por semana. Para
ter acesso ao procedimento, que
é realizado ambulatorialmente,
as mulheres devem passar, pri-
meiramente, por uma consulta
na unidade de saúde de referên-
cia e buscar encaminhamento
para serem inseridas no Siste-
ma de Regulação.

O HMR, que representou um
marco na história da cidade, por
ser a primeira unidade de gran-
de porte construída pelo muni-
cípio e para atendimento exclu-
sivamente do público femini-
no, vem crescendo ao longo do
tempo. Lá, são desenvolvidos al-
guns projetos de humanização,
entre os quais se destacam o Mi-
nha Certidão e o Programa de
Voluntariado para Doulas, para
tornar a experiência do parto e
da maternidade ainda mais espe-
cial (que deve ser retomado ain-
da no primeiro semestre deste
ano). Outro destaque também é
o serviço ambulatorial específi-
co para a população LBT (lésbi-
cas, bissexuais e transexuais-
-transgenitalizadas) e o Centro
de Atenção à Pessoa Vítima de
Violência Sony Santos, que fun-
ciona 24 horas por dia.

HOJE

Laura Dias, Lipe Lucena,

Walla Arrais e Nattan.

AMANHÃ

Walquiria Santana, Jacy

A Deusa do Amor, Rafaela

Santos e Babado Novo.

SÁBADO

Apaixonados do Brega,

Timbalada, Reinaldinho e

Troinha.

DOMINGO

Erick, Bell Marques

(ex-Chiclete com Banana),

Beleza Pura e Roginho.

O município de Itapissuma,
na Região Metropolitana do Re-
cife, começa hoje as comemora-
ções de seus 40 anos de eman-
cipação política, que será neste
domingo. Para o evento, a cida-
de planejou uma grande festa,
a Micassuma, que acontece em
dois polos. Entre as atrações, es-
tão Timbalada, Jacy a Deusa do
Amor, Troinha, Bell Marques e
Babado Novo.

Itapissuma (Pedra Negra, em
tupi-guarani) era, nos primór-
dios do Século 16, uma aldeia
indígena, situada às margens
do Canal de Santa Cruz. Em
1588, padres franciscanos fun-
daram uma Vila. Em 1646, quan-
do Pernambuco vivia sob o do-
mínio holandês, foi construí-
da uma ponte ligando a Vila

de Itapissuma à Ilha de Itama-
racá - à época capitania do do-
natário Duarte Coelho. Na dé-
cada de 1940 a ponte foi subs-
tituída uma outra, de alvena-
ria, atualmente denominada
Ponte Getúlio Vargas. No sécu-
lo XVII, por iniciativa do padre
português Camilo de Mendon-
ça, foi construída a primeira
capela de Itapissuma, a de São
Gonçalo de Amarante.

O Distrito foi criado pela lei
municipal nº 11, de 30 de novem-
bro de 1892, subordinado ao mu-
nicípio de Igarassu. Pela lei es-
tadual nº 8.952, de 14/05/1982,
foi elevado à categoria de Mu-
nicípio, sendo instalado a 31 de
janeiro de 1983. Desde então, a
cidade vem se desenvolvendo.
Com uma economia baseada na

O
s funcionários do metrô
do Recife decidiram, em
assembleia realizada on-

tem à noite, decretar estado de
greve. Os metroviários protes-
tam contra a possibilidade, di-
vulgada recentemente, de a ges-
tão do modal,
hoje nas mãos
da União, ser
estadualizada
para em segui-
da ir para a in-
ciativa priva-
da, por um pe-
ríodo de concessão de cerca de
30 anos, como tem sido a práti-
ca das Parcerias Público-Priva-
da estaduais. A estimativa é de
um investimento de mais de R$
8 bilhões nessas três décadas.

A categoria diz que, não ape-

nas se surpreendeu com a ação,
como com a sua velocidade, pois
o início da estadualização pode
sair ainda este mês, já que de-
pende apenas do aval do Minis-
tério da Economia, que vem rea-
lizando o estudo desde o final do

ano passado. O
Sindicato dos
Metroviários
e Metroviárias
de Pernambu-
co (Sindime-
tro-PE) quer,
ao contrário,

que o Governo Federal faça um
incremento nos recursos do mo-
dal, com cobrança de “tarifa so-
cial” de no máximo R$ 2.

A decretação do estado de
greve não significa paradas
imediatas no transporte. Ape-

pesca, durante muito tempo
o município tinha apenas a
Alcoa como sua principal in-
dústria. Nos últimos dez anos,

empresas de grande porte se
estabeleceram na cidade, tor-
nando-se um importante po-
lo industrial do estado.

nas que a categoria começa-
rá, a partir de agora, a ter re-
uniões frequentes e realizar
protestos contra a possibili-
dade da “privatização” do me-
trô do Recife, que enfrenta,
há anos, muitos problemas.
Só neste ano, por exemplo,
houve quatro paralisações de
atividades, na maioria dos ca-
sos da Linha Centro, que leva
a Jaboatão dos Guararapes e
Camaragibe, geralmente por

problemas elétricos ou por
roubos de material. Atrasos
e superlotação também são
frequentes.

Uma paralisação total, no
entanto, não está descarta-
da mais adiante, após mais
assembleias da categoria, o
que o sindicato promete que
acontecerá. A próxima, inclu-
sive, já está marcada para o
dia 18, na quarta-feira da se-
mana que vem.

Metroviários
decidempor
estado de greve
Categoriaprotesta contra “privatização” dometrôdo

Recife e resolve, emassembleia, iniciar série dealertas.

Modal enfrentaproblemasfinanceiros e técnicos
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048274 RATEIO 500.000,001º PRÊMIO

020706 RATEIO 24.000,003º PRÊMIO

069668 RATEIO 19.000,004º PRÊMIO

079933 RATEIO 18.329,005º PRÊMIO

044864 RATEIO 27.000,002º PRÊMIO

FEDERAL 5662

Ataque ucraniano na
Rússia deixa ummorto

Uma pessoa morreu e outras
três ficaram feridas em um bom-
bardeio ucraniano no sudoeste
da Rússia, afirmou o governa-
dor da região de Belgorod, on-
tem. “Até o momento, uma pes-
soa perdeu a vida e há três feri-
dos”, indicou o governador, Vya-
cheslav Gladkov, na plataforma
de mensagens Telegram.

Gladkov acusou as autorida-
des ucranianas de terem atacado
o vilarejo de Solokhi, destruin-
do uma residência. As autorida-
des de regiões russas vizinhas à
Ucrânia acusaram em diversas
ocasiões as forças de Kiev de rea-
lizar ataques em território russo.

Enquanto isso, autoridades

pró-russas da região ucraniana
de Kherson (sul), ocupada por
Moscou desde março, anuncia-
ram que vão pedir ao presidente
Vladimir Putin sua anexação à
Rússia, que consolida sua posi-
ção nesta região ao mesmo tem-
po em que, segundo a Ucrânia,
perde terreno em volta de Khar-
khiv, no nordeste.

“Haverá uma solicitação para
fazer com que a região de Kher-
son seja sujeito pleno da Fede-
ração da Rússia”, declarou Ki-
rill Stremusov, chefe-adjunto da
administração cívico-militar do
território situado ao norte da pe-
nínsula da Crimeia, anexada pe-
la Rússia em 2014. (AFP)

GUERRA

Saúde lança plano de combate àmalária
Ameta traçada pelo Plano Nacional de Eliminação é zerar asmortes pela doença até 2030 e erradicar casos autóctones até o ano de 2035

O
Brasil quer zerar os ca-
sos de malária até 2035.
A estratégia faz parte

do Plano de Eliminação da Ma-
lária no Brasil, lançado ontem,
em Brasília. A meta é chegar a
2025 com 68 mil casos. Em se-
guida, a ideia é registrar núme-
ros abaixo dos 14 mil até 2030
e reduzir o número de óbitos a
zero neste mesmo ano.

Mesmo com os registros de
casos de ma-
lária no Brasil
em tendência
de queda, os
dados ainda
preocupam
asautoridades
sanitárias. Se-
gundo dados do ministério, em
2020 foram registrados 145 mil
casos da doença em todo o país.
Desse total, mais de 99% con-
centrados na região amazônica.

De acordo com o ministro da
Saúde, Marcelo Queiroga, o Pla-
no de enfrentamento terá qua-
tro fases para a eliminação da
doença. O plano tem ainda me-
tas junto aos profissionais e ges-

tores da saúde e à sociedade. O
ministério pretende ampliar o
Projeto Apoiadores Municipais
para Prevenção, Controle e Eli-
minação da Malária, nos esta-
dos do Acre, Amapá, Amazo-
nas, Pará, Rondônia, Roraima
e Mato Grosso.

Outra ação é o apoio na cons-
truçãodosplanosestaduaisemu-
nicipais de acordo com a realida-
de local de cada região, a partir

dacontraçãode
consultores de
eliminação.

Somente em
2020 foram in-
vestidos mais
de R$ 275 mi-
lhões no com-

bate à malária. Os planos coor-
denados da OMS são para que a
redução da doença chegue a 90%
em todo o planeta até 2030, com
a eliminação da malária em pelo
menos 35 países; além de evitar
a reintrodução em países já con-
siderados livres da transmissão.

Considerada um grave proble-
ma de saúde pública em todo o
mundo, dados da OMS, de 2019,
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Ministério da Saúde fez um investimento de R$ 21 milhões para prevenção e controle

apontam 229 milhões de novos
casos da doença notificados, com
mais de 409 mil óbitos. Em 2020,
o Brasil registrou 145.188 casos
de malária, contra 157.452 casos
registrados em 2019.

“Entre 2019 e 2020 tivemos
uma redução de mais de 10%

do número de casos de malária
. Entretanto, é preciso lembrar
que a malária é um desafio pa-
ra a saúde pública. Por ano são
mais de 140 mil casos, quase to-
dos na região amazônica”, desta-
ca o secretário de Vigilância em
Saúde, do Ministério da Saúde,

Arnaldo Correia de Medeiros.
Segundo a Secretaria de Vi-

gilância em Saúde, 80% das
ocorrências até 2019 se con-
centraram em 41 municípios
do Amazonas, Pará, Roraima,
Amapá, Acre, Rondônia e Ma-
to Grosso. (Agência Brasil)

Uma alta porcentagem de
transmissão damalária,
99,9% de acordo com o
ministério, se concentra
na região amazônica
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Diante da grande dificulda-
de financeira enfrentada pelo
Santa Cruz, o torcedor tricolor
Wagner Lima iniciou um mo-
vimento de arrecadação de di-
nheiro em prol do pagamento
dos salários atrasados dos fun-
cionários do clube, nomeada de
Pix Coral. A ideia foi posta em
prática na última segunda-fei-
ra, um dia após as declarações
do ex-técnico Leston Júnior acer-
ca das duras condições em que

vive a Cobra Coral.
Empresário do ramo de acade-

mias, Wagner criou uma conta
bancária exclusiva para receber
as contribuições dos torcedo-
res, além de contar com perfis
nas redes sociais. Em vídeo pu-
blicado, o torcedor afirma que
nenhum valor será transferido
para a conta do clube. Uma das
pessoas que também colaborou
foi o presidente do Retrô, Laér-
cio Guerra, que ajudou com R$
10 mil. Para colaborar com a
ação, basta transferir qualquer
valor para a chave pix wagner-

lima11@hotmail.com.

PAGAMENTOS

A quantia começou a ser rever-
tida em pagamento na tarde da
última terça-feira. Wagner foi
ainda pela manhã ao Arruda
para organizar os trâmites dos
depósitos, que passaram pelo fi-
nanceiro do Santa Cruz. Com-
provantes, em imagem, foram
divulgados através das páginas
oficiais da campanha. Na mais
recente atualização do perfil, o
valor arrecadado havia passado
dos R$ 80 mil.

VITTÓRIA FIALHO
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M
arcelo Martelotte foi
apresentadooficialmen-
te como novo treinador

do Santa Cruz no final da manhã
de ontem. Essa será a sua quin-
ta passagem no Arruda. Desta
vez, no entanto, comandará o
clube na disputa da Série D, ce-
nário inédito na relação antiga
do Tricolor com o técnico de 53
anos. E uma das únicas novida-
des que marca esse retorno. De
acordo com o comandante, os
bastidores efervescidos e o cená-
rio conturbado do extracampo
são componentes que fazem par-
te da sua história com o clube.

“Nunca trabalhei dentro de
uma normalidade. Nunca tive
facilidade. De chegar, estar tudo
certo e não ter nenhuma ques-
tão. De pensar somente no fute-

“PixCoral” arrecadamaisdeR$80mil

Treinador dá início
a sua quinta passagem
noArruda, diz que
sempre trabalhou
na dificuldade e cita
parceria com Zé Teodoro
nos bastidores

FPF/DIVULGAÇÃO

Campanha de torcedor ajudou Santa a pagar salários
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Comandante coral

aguarda nome no BID

para estrear contra o

Jacuipense, fora de casa

CLASSIFICAÇÃO
P V SG

ASA 9 3 -1

Juazeirense 8 2 2

Lagarto 6 1 4

Jacuipense 5 1 0

Santa Cruz 4 1 -1

CSE 4 0 0

Sergipe 3 0 -1

Atlético-BA 1 0 -3

1º

2º

3º

4º

5º

6º

7º

8º

GRUPO 4

Começa aComeça a
“EraMartelotte”

bol ou no time. A gente sempre
teve que correr atrás de outras
situações, mesmo nos times que
foram vitoriosos. Sei que tem vin-
do muito na cabeça 2017, pelo re-
sultado final, mas não acredito
que ali tenha sido o momento
mais difícil. Tivemos muitos mo-
mentos de dificuldades”, disse.

PRIMEIROCONTATO

O primeiro destino de Marte-
lotte após chegar à capital per-
nambucana foi o Arruda. Na úl-
tima terça-feira, dia marcado pe-
la reapresentação do elenco co-

ral após a vitória por 3 a 2 dian-
te do Atlético-BA, uma tarde de
conversas no vestiário. Ao lado
do novo coordenador técnico,
Zé Teodoro, o comandante co-
ral revelou ter tido um ‘diálogo
franco’ com o elenco. Além dis-
so, disse também ter conversa-
do de forma individual com al-
gumas lideranças, casos de Gil-
berto e Raphael Macena.

“Me apresentei, contei um pou-
co do que já passei aqui dentro
desse clube. Os jogadores colo-
caram a posição deles, sobre tu-
do que tem acontecido e sobre

o que eles esperam daqui para
frente. Acho que essa sincerida-
de tem que acontecer. E a gen-
te trabalhar olhando no olho,
falando o que pensa, foi o mais
importante”, destacou.

PARCERIA

De volta ao Santa ao lado de Zé
Teodoro,Martelotteexaltouares-
ponsabilidade que a dupla carre-
ga. Ainda mais por terem vivi-
do trajetórias marcantes à fren-
te do clube, com acessos, títulos
e anos vitoriosos em ambos os
currículos. O treinador comemo-

rou a parceria, mas frisou a im-
portância de ‘olhar para frente’.

“É bonita a nossa história. A
minha, a do Zé e tudo que a gen-
te conquistou aqui. Acho que is-
so nos traz um conhecimento e
uma relação com o clube dife-
rente. Mas vamos ser cobrados
sempre pelo que a gente vai fa-
zer daqui para frente. É impor-
tante que a gente consiga unir
pessoas que conhecem o clube,
que tenham essa credibilidade.
Essa foi a nossa proposta. Não
vamos viver do que conquista-
mos”, exaltou.
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Violênciade torcedoresassustaGiovanni
Jogador repudiouatitudedosmembrosdeuma facçãoorganizadaqueagredirame roubaram torcedores doCorinthians, em jogopelaCopa

JULIO.CÉSAR MARTINS
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A oscilação do Náutico nas
últimas partidas escancarou
também a queda de rendimen-
to do seu grande destaque. O
meia Jean Carlos não passa
por uma boa fase e acumula
um jejum de 10 partidas sem
participar diretamente de um
gol. A última vez foi com uma
assistência para Robinho, no
dia 19 de março, contra o Glo-
bo, pela Copa do Nordeste. O
período só fica atrás de uma
seca de 15 jogos pela Série B
de 2020.

Mesmo sendo o artilheiro e
líder de passes para gol na tem-
porada, com cinco bolas nas re-
des e duas assistências, o ‘Mági-

co’ vem deixando a desejar nas
últimas rodadas, apesar de de-
monstrar muita vontade den-
tro de campo. Para se ter uma
ideia, seu último gol foi con-
tra o Sport, no dia 12 de mar-
ço, em uma cobrança de falta
de fora da área.

Na última temporada, na qual
terminou com 13 gols e 12 as-
sistências, o maior período de
Jean sem participações diretas
foi de quatro jogos. Em 2020,
apesar de ter passado por seu
maior jejum pelo clube, o ca-
misa 10 finalizou o ano com
13 tentos e oito passes para gol.

Por outro lado, nem tudo é
terra arrasada para Jean Car-
los. O jogador é o vice-líder de
passes decisivos na segunda di-
visão do Brasileiro deste ano,

PEDRO ALVES

ESPECIAL PARA ODIARIO

pedroalvesn99@yahoo.com.br

A
s lamentáveis cenas da
violência da facção or-
ganizada que usam as

cores do Sport contra a torcida
do Corinthians na partida en-
tre as duas equipes pela Copa
do Brasil Sub-17 seguem reper-
cutindo negativamente. Apesar
do ocorrido acontecer em um
jogo da base,
o ato crimino-
sotambémaca-
bou afetando,
obviamente, o
elenco profis-
sionaldoclube.

Em entrevis-
ta coletiva realizada ontem, o
meia-atacanteGiovanni repudiou
a atitude dos criminosos e reve-
lou que ele, assim como todos os
profissionais e pessoas de bem,
sentem medo diante de um ce-
nário lamentável que aconteceu
dentro de seu local de trabalho:
um estádio de futebol.

“Com certeza (cria um medo).

Temos familia, saimos de casa e
queremos voltar bem para casa.
Todos os profissionais que saem
de casa querem voltar bem. Eu
quero voltar para minha espo-
sa, meus filhos e falar com meus
pais. Nós, atletas, repudiamos
qualquer tipo de violência. O
que aconteceu ontem no jogo
do Sub-17 foi lamentável, mas o
presidente se posicionou, disse
que os órgãos competentes estão

indo atrás das
pessoasqueco-
meteram esse
crime”, disse o
meia-atacante.

“Espero que
tudo possa se
resolver e que

as pessoas que cometeram esses
erros possam pagar. Desejamos
que isso não ocorra mais no fu-
tebol, que é um esporte tão in-
crível e que leva alegria para as
pessoas. No meu modo de ver is-
so afasta os torcedores dos está-
dios. É muito complicado você
trazer seu filho para o estádio
com a chance disso acontecer.

TIAGO CALDAS/CNC

Queda de rendimento coincidiu com oscilação do time

Dez jogos sema
magia de JeanCarlos

NÁUTICO

ANDERSON STEVENS/SPORT

Os estádios não estão enchen-
do igual antigamente por causa
disso que tem ocorrido. Nós, jo-
gadores, desejamos que isso aca-
be”, encerrou Giovanni.

Vale destacar que a diretoria

do Sport por meio do presiden-
te Yuri Romão, publicou uma
nota se solidarizando e se des-
culpando ao Corinthians e aos
seus torcedores, além de acio-
nar e se disponibilizar para aju-

dar nas investigações e identifi-
cação dos envolvidos no crime
que acabou tirando de evidên-
cia a vitória do clube por 1 a 0,
conseguindo a classificação pa-
ra as quartas de final.

“Temos familia, saimos de

casa e queremos voltar

bem para casa. Todos os

profissionais que saem de

casa querem voltar bem”

Meia rubro-negro esperaMeia rubro-negro espera

que as pessoasque as pessoas

paguem pelos crimespaguem pelos crimes

que cometeramque cometeram

com 16. A liderança fica com
Nenê, do Vasco, com 19. A esta-
tística é referente ao passe que
deixa um companheiro de ti-
me em condições de finalizar

para o gol. Além desse núme-
ro, o meia é o primeiro do Náu-
tico na competição em chutes
certos por jogo e em grandes
chances criadas.

Em preparação para a

Copa do Mundo do

Catar, o técnico Tite

convocou, na manhã

de ontem, 26

jogadores para os

amistosos contra

Coreia do Sul e Japão,

nos dias 2 e 6 de

junho. A lista do

treinador trouxe caras

novas, dando indícios

de que restam poucas

dúvidas em relação à

delegação que

disputará o mundial no

fim do ano. A novidade

é a convocação do

volante Danilo, do

Palmeiras.

CURTA[
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Tite
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seleção


